
 

                COMUNE DI ALTAVILLA MILICIA 
CITTÀ METROPOLITANA DI PALERMO 

 

COPIA 
DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

N. 4 DEL 11/05/2020 
 

OGGETTO: APPROVAZIONE RENDICONTO DELLA GESTIONE ESERCIZIO 

2019, AI SENSI DELL’ART. 227 DEL D.LGS N. 267/2000. 

 

L’anno duemilaventi il giorno undici del mese di maggio, alle ore 17:30 nella sede comunale, a 

seguito di invito diramato dal Presidente del Consiglio in data 04/05/2020, si è riunito il Consiglio 

Comunale in seduta pubblica, convocato in modalità ordinaria. La seduta si svolge in 

videoconferenza, ai sensi dell’art. 73 del decreto-legge 17 marzo 2020, n.18, secondo le disposizioni 

organizzative per la tenuta delle riunioni del Consiglio Comunale in video-conferenza adottate con 

determinzione del Presidente del Consiglio Comunale  n. 1 del 4 maggio, attraverso l’utilizzazione 

della piattaforma individuata e inviata a tutti gli indirizzi dei sigg.ri consiglieri comunali che consente 

di individuare con certezza i partecipanti alla seduta che viene anche videoregistrata. 

Alle ore 17:38, il Segretario Generale, che partecipa in modalità a distanza, dopo aver effettuato 

l’accesso all’aula virtuale utilizzando utilizzando il codice di accesso creato dal presidente del 

consiglio comunale, procede all’appello nominale, identificando i consiglieri presenti in aula con il 

supporto del Presidente anch’egli presente in aula virtuale e i consiglieri collegati in videoconferenza 

all’aula virtuale attraverso il sistema di accesso indicato. Risultano, rispettivamente presenti ed 

assenti, i seguenti consiglieri comunali: 

 

 Cognome e nome       P   A              Cognome e nome P A 

1 D’Ugo Biagio X  7 Abbinanti Chiara x  

2 Pace Claudia X  8 Puccio Roberto x  

3 Abbinanti Nunzia X              9 Nucatola Maria Concetta x  

4 Imburgia Gregorio X  10 Moreci Rosalia x  

5 Urso Vincenza X  11 Piro Provvidenza x  

6 Arrigo Giuseppe X  12 Premutati Filippo x  

 

PRESENTI N. 12      ASSENTI 0 

 

Nelle medeime modalità a distanza, sono presenti nell’aula virtuale: il Sindaco, Giuseppe Virga, il 

Vice-Sindaco, Ass. Salvatore Lo Bosco, l’Assessore Maria Rita Lazzara, il Responsbaile del Settore 

II – Economico – Finanziario Dott. Domenico Camarda. Il sistema video consente ai soggetti 

collegati da remoto di vedere i consiglieri e i componenti della Giunta Municipale presenti in aula 

e a questi ultimi di vedere i componenti del consiglio, i segretario generale e gli altri soggetti collegati 

da remoto. 

Assume la Presidenza il Consigliere Biagio D’Ugo.  

Assiste il Segretario Generale Dott.ssa Mariagiovanna Micalizzi.  



 

Il Presidente del Consiglio Comunale pone in trattazione l’argomento iscritto al terzo punto 
all’o.d.g. avente ad oggetto: “APPROVAZIONE RENDICONTO DELLA GESTIONE ESERCIZIO 2019, 
AI SENSI DELL’ART. 227 DEL D.LGS N. 267/2000”.  

 
     
Interviene il Consigliere Puccio chiede rinviare la trattazione del punto all’ordine del gionro as una 
data in sarà possibile riunirsi fisicamente e non in video conferenza vista la delicatezza del 
provvedimento sottoposto al Consiglio Comunale.  
 
Interviene il Sindaco specificando che la presenza fisica non aggiungerebbe nulla al consesso ai fini 
del vaglio della proprosta, specie in considerazione del fatto che nessuno sa quando usciremo 
dall’emergenza, ma c’è la necessità di approvare gli strumenti finanziari dell’Ente. Se questo deve 
comportare maggiore sacrificio degli amministratori non può esssere un problema, perché tutti gli 
amministratori hanno l’obbligo morale e giuridico di portare avanti l’ente per poter rilanciare 
l’economia del territorio. Chiede uno sforzo in più e responsabilità nelle votazioni.  
 
Tra le questioni preliminari poste dal Consigliere Puccio e Arrigo è la mancata convocazione della 
commissione bilancio.  
 
Interviene il Consigliere Pace n. q. di presidente della Commissione Bilancio che spiega di non aver 
voluto convocare la commissione perchè più volte ha chiesto al Sindaco il perchè di tante scelte e 
non ha ricevuto risposta. Non condivide la proposta del collega Puccio, ma ritiene di convocare solo 
se c’è condivisione delle scelte del Sindaco da parte degli altri organi.  
 
Il Presidente del Consiglio sottolinea che i documenti sono stati inviati per tempo.  
 
Il Consigliere Puccio ritiene che la convocazione della comnmissione è obbligatoria per gli 
strumenti finanziari e il Presidente della Commissione aveva il dovere di convocarla. Perciò annuncia 
che il gruppo si asterrà in votazione.  
 
Interviene il Sindaco espriemendo stupore e meraviglia verso le argomentazioni del consigliere  
Pace, che a suo dire non pare avere compreso che il consigliere comunale è al servizio dei cittadini e 
non del sindaco. Il dovere è nei confronti dei consiglieri e dei cittadini e con le sue dichiarazioni sta 
facendo in modo da far astenere il gruppo di minoranza.  
 
Interviene il consigliere Pace per sottolineare la gravità delle affermazioni ad ella rivolte dal sindaco. 
Ha sempre dato il massimo per amore della comunità e si astiene solo per lo stesso motivo, 
chiedendo trasparenza nelle scelte del Sindaco.  
 
Interviene il Consigliere Arrigo che chiede una sospensione di cinque minuti.  
Il Presidente del Consiglio pone ai voti la proposta per appello nominale. 
Il Segretario provvede a chiamare l’appello nominale dei consiglieri presenti che esprimono il loro 
voto in modo palese con dichiarazione espressa.  
L’esito della votazione è il seguente: Presenti n. 12  
Voti favorevoli n. 12 
Il Presidente quindi dichiara la seduta sospesa alle ore 19:12.  
 
Alle ore 19:19 il Presidente del Consilgio dichiara aperta la seduta e invita il Segretario Comuale a 
richiamare l’appello.  
All’appello chiamato dal Segretario e accertato con l’ausilio del Presidente e degli scrutataori sono 
presenti nl. 11 consiglieri e assente 1 (Premutati).  
 



 

Alle ore ore 19 e 20 rientra Premutati. I Signori Consiglieri sono tutti presenti in aula virtuale.  
 
Interviene il Consigliere Arrigo ricordando che neanche il vice presidente della commissione 
bilancio ha effettuato la convocazione.  
 
Interviene il Consigliere Imbrurgia ((vicepresidente) che replica di non aver convocato perchè tutti 
hanno avuto per tempo gli atti e sono stati messi in condizione di leggerli e poi sottolinea la 
particolarità del momento per cui la riunione della commissione non sarebbe risultata agevole.  
 
A questo punto il Presidente del Consiglio pone ai voti la proposta avanzata dal Consigliere 
Puccio di rinvio della trattazione del punto all’o.d.g. quindi invita il Segretario Comunale a chiamare 
l’appello nominale dei consiglieri presenti che esprimono il loro voto in modo palese con 
dichiarazione espressa.  
All’appello, a mente del punto 7 della determinazione presidenziale n. 1 del 4 maggio 2020, in assenza 
di collegamento momentaneo, è assente il consigliere Abbinanti Nunzia.  
Sono presenti n. 11 consiglieri.  
 
Voti contrari n. 6 ( D’Ugo, Imburgia, Moreci, Piro, Premutati, Urso) 
Voti favorevoli n. 4 (Arrigo, Puccio, Abbinanti Chiara, Nucatola) 
Astenuti n. 1 (Pace) 
 
Il Presidente del Consiglio dichiara la proposta NON APPROVATA.  
 
Interviene il Consigliere Imburgia in risporsta al consigliere Arrigo ritenendo necessario agire e 
non bloccare i lavori dell’Ente in un momento così emergenziale. Richiama i colleghi al senso di 
responsabilità. Esprime pubblicamente la piena fiducia alla Giunta Municipale, ai funzionari e al 
Sindaco, sempre in prima fila.  
 
Si procede con la trattazione del punto ed è chiamato ad intervenire il Dott. Domenico Camarda n.q. 
per l’illustrazione del documento finanziario.   
Interviene il Dott. Camarda illustrando la proposta.  
 
A causa di intervenuti probelmi di collegamento da parte del Dott. Camarda, a mente del punto 15 
della richiamata determinazione presidenziale che regola lo svolgimento della seduta di consiglio 
comunale in modalità a ditanza sospende la seduta per dieci minuti alle ore 20.17.  
Il Segretario chiama l’appello per l’espressione del voto che è espresso come segue: 
favorevoli n. 11 unanimi. 
È assente il consigliere Pace.  
 
Alle ore 20.26 il Presidente del Consiglio riprende i lavori della seduta e invita il Segretario 
Comuale a richiamare l’appello.  
All’appello chiamato dal Segretario e accertato con l’ausilio del Presidente e degli scrutataori sono 
presenti n. 12 consiglieri su 12.  
 
Presente il Dott. Camarda all’aula virtuale riprende la illustrazione del rendiconto esercizio 2019. 
Sottolinea l’assenza indebitamento ed emergenza covid. Prevede riduzione riscossione a causa 
dell’emergenza covid. Richiama l’allegato parere favorevole del Collegio dei Revisori.  
 
Il Consigliere Arrigo chiede quale sia la capacità riscossione dell’ente. Il Dott. Camarda replica 
che è incrementata nel corso degli anni e che gli uffici sono riusciti ad individuare cluster di evasori. 
La percentuale è del 63% anno scorso, un po’ superiore anni scorsi. In generale oltre la media dei 
comuni siciliani, perciò il dato non desta preoccupazione.  



 

 
Il Consigliere Arrigo chiede maggiori chiarimenti al Dott. Camarda circa il FCDE e i paramtri 
2021, specie se gli stessi possano consurre a sanzioni per l’ente.   
 
Il Dott. Camarda replica e si sofferma sul FCDE che si basa sulla capacità di riscossione dell’ente, 
sugli equilibri di parte capitale per gli accantonamenti a fondo crediti. È necessario aumentare 
sempre più la capacità di riscossione degli enti.  
Il rendiconto ha superato già l’esame BDAP perchè è stato inviato e sottoposto ai controlli o 
preliminari. Ha superato i controlli preliminari e quelli finali perciò al momento non si attendono 
sanzion per il 2021 e ritiene che comunque dopo emergenza covid sarà difficile che ci saranno 
impianti sanzionatori.  
 
Il Consigliere Arrigo segnala una  liquidazione del marzo 2020 alla ditta che si è aggiudicata il 
servizio si raccolta rsu per spazzamento di circa 92.000 euro, per un servizio che non si effettua, 
perciò chiede perché non  avvenga lo scorporo dalle fatture.  Spazzamento che non c’è mai stato e 
c’è un pregresso da recuperare. 
 
Il Dott. Camarda replica che si sta facendo monitoraggio con Responsabile del Settore III. Si 
stanni effettuando le contestazioni sul contratto.  
 
Interviene il Sindaco per riferire al Consiglio che ha incontrato il Dirigente tecnico della Caruter. 
Sono in ritardo sul cronoprogramma perchè l’emergenza ha compromesso anche i servizi ordinari. 
Dice l’impresa che non ha avuto le disponibilità ma bisogna recuperare i servizi con l’impresa. I 
ritardi si sono ripercossi su molti servizi. Dobbiamo recuperare i danni.  
Si scusa poi con il Consiglio e con il Consigliere Pace per la veemenza nei toni. Ma sottolinea che 
la compatezza è dare un segnale di unità alla cittadinanza in un momento in cui lo strumento 
finanziario è importante per i cittadini di fronte all’emergenza.  
 
Il consigliere Pace replica che non c’è nulla di personale. È solo nell’interesse dei cittadini che 
vuole trasparenza per i cittadini. Esprime dichiarazione di voto di astensione.  
 
Il Consigliere Arrigo interviene in dichiarazione di voto. Bene per le parole del sindaco, ma 
interpella la minoranza solo in consiglio comunale senza aver mai interpellato gli stessi da quando 
è iniziata l’emergenza. Grazie a chi è stato in prima linea. Ma le sue parole sono demagogia. Perchè 
i consiglieri dice che non sono mai stati interpellati anche nell’emergenza. In dichiarazione di voto 
annuncia l’astensione del gruppo.  
 

Esauriti gli interventi,  il Presidente pone ai voti la proposta per appello nominale. 

Il Segretario provvede a chiamare l’appello nominale dei consiglieri presenti che esprimono il loro voto 

in modo palese con dichiarazione espressa.  

Risulta assente in aula virtuale il consigliere Nucatola.  

L’esito della votazione accertato con l’assistenza degli scrutatori è il seguente: 

Voti favorevoli n. 7 

Astenuti n. 4 (Pace, Arrigo, Puccio, Abbinanti Chiara) 

Contrario nessuno.  

Il Presidente proclama l’approvazione della proposta.  



 

Il Presidente quindi pone ai voti la proposta di conferimento della immediata esecutività alla propsta 

approvata, per appello nominale. 

Il Segretario provvede a chiamare l’appello nominale dei consiglieri presenti che esprimono il loro voto 

in modo palese con dichiarazione espressa.  

Risulta assente in aula virtuale il consigliere Nucatola.  

L’esito della votazione accertato con l’assistenza degli scrutatori è il seguente: 

Voti favorevoli n. 7 

Astenuti n. 4 (Pace, Arrigo, Puccio, Abbinanti Chiara) 

Contrario nessuno.  

Il Presidente proclama l’approvazione della proposta di dcìichiarazione di immediata 

eseguibilità del provvedimento approvato.  

 

 
 
                             

                                       

 

                                    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Si prosegue con il successivo punto all’ordine del giorno 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Letto, approvato e sottoscritto  
 

 IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 F.to Biagio D’Ugo  

                                                                                
 IL  CONSIGLIERE ANZIANO                           IL SEGRETARIO GENERALE                                                        
                              
       F.toNunzia Abbinanti                                            F.to Dott.ssa Mariagiovanna Micalizzi 
___________________________________________________________________________________ 

Delibera del Consiglio Comunale   N°  4/ 2020 
===================================================                                                                                                                        
 

 
È copia conforme all’originale agli atti dell’Ente 
 
Altavilla Milicia, lì 11.05.2020     Il Segretario Generale 
               Dott.ssa Mariagiovanna Micalizzi 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

 

Firmato digitalmente da

MARIAGIOVANNA
MICALIZZI
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CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 
    (Art.11, comma 1, L.R. 44/91 e s.m.i.) 
 
Si attesta che la presente deliberazione è stata pubblicata, in copia, all’Albo Pretorio on line sul sito 

web istituzionale del Comune, per 15 giorni consecutivi dal _________________ al 

___________________ al n. _______  

 

Altavilla Milicia, lì ________                             Il Responsabile dell’Albo Pretorio  
         _________________________________     
   
      Il Segretario Generale 
      Dott.ssa Mariagiovanna Micalizzi 
 
==================================================== 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 
 

La presente deliberazione diviene esecutiva il giorno 11 maggio 2020 Perché dichiarata 

immediatamente esecutiva ai sensi dell'art.12, comma 2, l.r. 44/1991; 

      

Altavilla Milicia, lì 11 maggio 2020       
                                                                                             IL SEGRETARIO GENERALE 
                                                                               Dott.ssa Mariagiovanna Micalizzi 
 




















































































































































































































































































































































































































































































































































